



TOKIO 2020

La oportunidad de crear la mejor experiencia deportiva en la historia

Con los Juegos Olímpicos de Tokio las empresas y emprendedores están en una carrera contrarreloj para aprovechar la coyuntura y crear oportunidades de negocios. Si bien la iniciativa la tienen las grandes empresas, la organización del gran evento deportivo creará oportunidades de negocios para muchas profesiones y oficios.

Un ejemplo del trabajo de las grandes empresas es Secom, expertos en seguridad, que ya estuvo a cargo de la seguridad en las Olimpiadas de 1964. Uno de los productos que está desarrollando es un drone aéreo de vigilancia con capacidad para volar de forma autónoma, dotado de cámaras, dispositivos de comunicación y sensores láser. Por su parte, la Japan Road Contractors Association y Nippo trabajan en la creación de pavimentos aislantes del calor que eviten que el desarrollo de las pruebas deportivas se vea afectado por las altas temperaturas del verano en Tokio. En ese mismo sector, pero con un enfoque diferente, realiza sus investigaciones Kinjo Rubber. Su objetivo es desarrollar un tipo de pavimento que facilite la accesibilidad al estadio y sus alrededores a las personas con capacidades especiales. El pavimento, elaborado con caucho, tendría una superficie totalmente plana y uniforme para

permitir el desplazamiento en silla de ruedas. Por el contrario, la capa inferior sería irregular para guiar a los invidentes mediante las variaciones del sonido que produciría al golpearlo con el bastón. Este proyecto es uno de los ejemplos que demuestran que la creación de una ciudad sin barreras físicas se ha convertido en una de las prioridades del proyecto olímpico del 2020.

En cuanto a los proyectos inmobiliarios en la ciudad de Tokio y sus alrededores, la demanda de productos de interior está creciendo significativamente, debido a que la capital nipona necesita adaptar su capacidad hotelera y residencial para acoger a los millones de visitantes que se espera se den cita por las Olimpiadas de 2020. Uno de los objetivos claves de estos juegos olímpicos es aumentar el atractivo de la ciudad como destino turístico, duplicando la actual cifra de visitantes, que asciende a 24 millones anuales en todo el país. Los proyectos de renovación y ampliación de las infraestructuras hoteleras de la capital presentan interesantes oportunidades para las empresas de diseño de interiores y productos para el hábitat, como: muebles, iluminación, azulejos, tejidos y otros materiales para interiores. La Oficina Económica y Comercial de España en Tokio presenta la situación actual y la demanda de productos de interiorismo en el mercado japonés, así como las oportunidades comerciales que se derivan de ello para las empresas de diseño de interiores y productos para el hábitat.

Otra de las oportunidades que se dan gracias a las olimpiadas es el servicio de interpretación de idiomas durante las 24 horas. La Agencia de Gestión de Incendios y Desastres proveerá servicios de interpretación de idiomas durante las 24 horas para las llamadas al número de emergencia (119) a nivel nacional. El gobierno japonés considera que los equipos de rescate deben estar habilitados para responder a las necesidades de atención médica de los turistas extranjeros debido a una enfermedad repentina o lesión, proporcionando así seguridad y hospitalidad a los viajeros en Japón (omotenashi).

La agencia de bomberos, dependiente del Ministerio de Asuntos Internos y Comunicaciones, proporcionará servicios en al menos cinco idiomas adicionales aparte de japonés – inglés, chino, coreano, español y portugués – con la ayuda de empresas privadas que ofrecen servicios de interpretación. Una llamada de un extranjero será trasladada a un intérprete para establecer así una llamada tripartita, por lo que el extranjero en problemas y el cuerpo de bomberos pueden comunicarse a través de una interpretación simultánea. Cuando lleguen al lugar, los bomberos y los rescatistas pueden utilizar sus teléfonos celulares para ponerse en contacto con el intérprete y comunicarse con los extranjeros en el lugar.

Asimismo, desde 2017 hasta marzo del 2018 se introducirán en 69 estaciones de transporte 155 nuevas máquinas de venta de pasajes cuyo manejo será más intuitivo para facilitar la búsqueda numérica de informaciones no sólo de los mapas de la red de metro y el nombre de las estaciones sino también de los puntos turísticos, en siete idiomas: japonés, inglés, coreano, chino, francés, español y tailandés. La medida está enfocada a facilitar a los visitantes de otros países la compra de boletos y de tarjetas IC de transporte PASMO, así como otras gestiones como la recarga de estas tarjetas.

Aún faltan tres años hasta que las olimpiadas se lleven a cabo. Será años de mucho trabajo, pero de sobre todo muchas oportunidades si las sabemos aprovechar.



Foto: Comité para la Cooperación en las Medallas de Metales Urbanos
Okamura Hideto, alcalde de la ciudad de Obu, con cuatro luchadoras que obtuvieron medallas en los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro en una rueda de prensa en la que hicieron un llamamiento para el uso de medallas recicladas en los Juegos Olímpicos de Tokio 2020

Recicle su celular para forjar 5 mil medallas de oro

Mottainai seishin: Espíritu del no desperdicio もったいない精神(勿体無い精神)

Podemos llevar nuestros teléfonos móviles, smartphones, consolas de juegos y computadoras en desuso a las cajas de recolección que desde abril de este año están colocados en las oficinas locales y tiendas de telecomunicaciones en todo el país y contribuir a forjar 5 mil medallas. La mejor parte es que cada uno de nosotros, cada ciudadano tiene la oportunidad de contribuir a la historia, para crear conciencia acerca de un futuro sostenible y hacer una contribución única. El recolector que el Gobierno Local de Tokio ha dispuesto para estos fines está situado en esta dirección: Gobierno Metropolitano de Tokio segundo edificio.

C P 160-0023 Tokio Nishi-Shinjuku, Shinjuku-ku, 2-8-1
東京都庁第二本庁舎
〒160-0023 東京都新宿区西新宿 2-8-1

Serán necesarios 9,6 kilogramos de oro, 1,2 toneladas de plata y 700 kilogramos de bronce. Para darnos una idea de la magnitud del proyecto, obtener la totalidad de los 9,6 kilogramos de oro de materiales reciclados harían falta alrededor de 320.000 teléfonos móviles o 50.000 computadoras, según datos del Foro de Ecomateriales. Si bien el Japón es un país sin recursos naturales sin embargo es una mina urbana. Oro, plata y bronce reciclados para las medallas de Tokio 2020, utilizando tecnología medioambiental transmiten la imagen de unos Juegos respetuosos con el medio ambiente.

"Hay un límite en los recursos de nuestra tierra, por lo que el reciclaje de estas cosas va a hacer pensar en el medio ambiente", dijo el director deportivo de Tokio 2020 Koji Murofushi. El proyecto cobra sentido porque los ciudadanos somos partícipes de la acción, "Los resultados visibles de las propias acciones hacen que la gente cambie su actitud respecto al reciclaje y a las olimpiadas" afirma el presidente del Foro de Ecomateriales Harada Kōmei, "si los electrodomésticos que se envían a reciclar son realmente reutilizados como material para las medallas de oro, la gente estará contenta de haberlos reciclado".



Foto: Re-Tem Corp.

En este montón de pedazos de metal triturado y clasificado hay oro, plata y bronce.

Las plantas de reciclaje ofrecen información actualizada sobre el estado de los artículos, por lo que "es posible conocer qué planta ha

reciclado su teléfono móvil o computadora para extraer el metal y en qué medalla de qué disciplina de los Juegos Olímpicos será usado". Esta es una forma extraordinaria de demostrar el potencial tecnológico de Japón ante el mundo, insiste Harada.

Las medallas de plata y de bronce en los Juegos de Río de Janeiro de 2016 contenían aparentemente un 30 % de material reciclado, pero no se sabe si había oro reciclado en las medallas de oro. Tokio 2020 junto a su ciudadanía está dando un paso gigante en favor del medio ambiente. ¿Tu socio de Kyodai quieres formar parte del futuro sostenible? ■

